



清瀬市立清瀬第三中学校

◇◇一人一人が輝く三中◇◇



学校だより7月号

〒204-0002

清瀬市旭が丘 1-262

Tel 042-493-6313

学校 HP QRコード

コミュニティ・スクールに向けて

先月、第1回の学校運営連絡協議会（学運協）を開催しました。来年度より、本校もコミュニティ・スクールとなり「地域とともにある学校づくり」をさらに推進していくこととなります。準備期間として、今年度の開催回数を2回から3回に増やし、学校経営の報告だけでなく、より多くの協議で委員の方の様々な視点から多くのご意見等をいただき、来年度の学校経営に向けて準備をしていくことを目的としています。現在のコミュニティ・スクールに向けての課題としては、委員の確保（地域人材）、教職員の意識向上（研修）、自校専属の地域コーディネーター不在等があげられます。今回の学運協で示した学校経営計画の骨子は、5月号でも示したように「安全、安心、安定した学校づくり」であり、『あ・じ・み・こ・し』を心得（基盤）とし全教育活動で展開し目指すものです。さらに、4つの柱である『考える力』学べる学校」「誰一人取り残すことのない学校」「地域と協働した学校」「チーム三中の確立」についてスライドを利用して説明させていただきました。



先月の道徳授業地区公開講座では「生命の尊さ」をテーマに各学級で道徳授業を公開し、多くの保護者・地域の方などにご参加いただきました。今回、清瀬市教育委員会職務代理者 宮川様にご参観いただいたので、意見交換会終了後、お時間をいただきお話をすることができました。昨年度のA訪問から現在までの学校経営状況について、現在の学校課題、今後の学校経営戦略など私の決意や考え（思い）を親身に聞いていただき、そして、宮川様の今までの経歴から様々なアドバイスをいただくことができました。その中で、理科教諭の指導にお力を貸していただけるとなりました。早速、4年目の理科教諭に伝えたとこ、強い意気込みを感じ取ることができました。授業力向上という一つの課題に新たな手立てとなりとても感謝しております。

また、6月16日（日）には、「下宿・旭が丘地域づくりの会」のイベントに吹奏楽部が招かれ演奏を披露する機会がありました。そのイベントでは、地域の高齢化や地域との繋がり・絆づくりのため、様々なイベントを計画されています。私も、その地域づくりの会のメンバーとして昨年度から参加させていただいています。会場は、清明小学校の体育館を使用しましたが、清明小の渋谷校長先生も会のメンバーであり、地域の繋がり・絆づくりのために清明小、三中がどのように連携していけるかが今後の課題となります。今回の吹奏楽部の演奏により地域の方、お年寄り、吹奏楽部の保護者、三生など例年以上の参加人数となり、学運協の委員である下宿・旭が丘地域づくりの会会長から感謝の言葉をいただきました。イベント内容としては、白内障体験コーナーや車いす体験、ダイハツ東京販売株式会社様の協力介護車両体験などがありました。地域の方との触れ合いを通して三生も貴重な体験することができたのではないのでしょうか。



さらに、6月21日に清瀬特別支援学校の学校運営連絡協議会に委員として参加してきました。その他の委員の方として、昨年度校内研修会で講師としてお招きした「十文字学園女子 教授 中西先生」や、昨年、今年の清瀬教育の日の「命の大切さ」をテーマに講演として依頼をさせていただいている「NPO法人きよせラボ 代表 柿添様」、昨年、今年と特別支援学級の上級学校訪問をさせていただいている「東久留米特別支援学校 守屋光輝校長先生」が参加されていて、ご挨拶と引き続きの指導、支援について依頼をさせていただきました。また、今年度より清瀬特別支援学校とはセンター的機能を活用した特別支援教育の推進として、知的特別支援学級の教員の専門性の向上、授業力の向上を図るため、年2回の訪問をしていただき指導をしていただきます。ご担当の「特別支援コーディネーターの鳴海 利絵子先生」とご挨拶をさせていただき、指定日以外での相談、支援、指導も快く承諾いただきました。施設見学では、様々な配慮された設備や備品など、合理的配慮を十分に提供されていました。本校では十分ではない設備、備品、配慮事項など、参考になるとともに今後、鳴海先生にもご指導いただきたいと考えています。実り多き時間となりました。

今後も、地域との繋がり、地域とともにある学校づくりを目指し、今月27日（土）・28日（日）の旭が丘団地夏祭りでのボランティア活動、吹奏楽部の演奏などに参加する予定です。学校ホームページ・Home&School やその他お便りでの広報活動で報告させていただきます。

期末考査を終えて～自分と向き合うことが大切～

6月26日（水）から28（金）にかけて1学期期末考査が行われました。期末考査が終わり、ほっとしている皆さんへ。期末考査の手応えはどうか。学習の成果をしっかりと発揮することはできましたか。勉強したことを、本物の知識にしていくためには、テストが終わった後が肝心なのです。テストが返却されたら、間違っていたところに注目し、テスト返却の際には、先生からの解説があるので、しっかりと聞いて必ず復習をし、家庭学習に継続して取り組んでいきましょう。

〈期末考査の様子〉



1年生

2回目の定期考査、緊張感が伝わってきます。



2年生

落ち着いて取り組めています。



3年生

受験生としての自覚が少しずつ出てきました。

7月の予定

- 1日(月) 全校朝礼 安全指導
②から⑥ 2,3年生復習確認テスト
- 3日(水) ⑤ 3年生 高校の先生の話を書く会
職員会議
- 4日(木) 2年生職業体験
- 8日(月) 生徒朝礼 生徒会役員選挙公示
3年生租税教室
- 10日(水) F組①から④上級学校訪問
⑤校内研修
- 12日(金) ⑥カット 専門委員会 中央委員会
- 16日(火) 避難訓練
- 18日(木) ⑤⑥カット
生徒会役員選挙立候補締め切り
大掃除
③協議会
- 19日(金) ④⑥カット 終業式
- 22日(月) 三者面談始 夏季休業日(始)
- 29日(月) 三者面談終

6月の安全指導・避難訓練の実施



6月20日（木）に火災を想定した避難訓練を行いました。今回は1階の調理室から出火したという想定で、校庭へ素早く安全な経路を通過して避難するという内容でした。いつ起きるかかわからない地震や火災に備えて、全学年とも「お・か・し・も」の合言葉を守って避難することができました。